

EDITORIAL

Estimados lectores:

De nuevo “Castillos de España” llega a sus manos, tras el número doble que solucionó los problemas de distribución del verano.

Al reemprender el contacto con Vds., como primera novedad debo comunicarles la más triste: ha fallecido nuestro querido compañero, **Manuel alonso Marrero**, que tantos años ocupó un puesto en la Junta Directiva Central. Como es costumbre, su necrológica es lo primero que encontrarán en las páginas crema. Descanse en paz.

En segundo lugar quiero destacar el avance que supone el principio de acuerdo a que han llegado todos los máximos responsables de la gestión del patrimonio en España. Fruto de ese acuerdo es la “**Carta de Baños de la Encina**” que encontrarán como segunda noticia en páginas crema, siguiéndole un interesante artículo sobre el derecho de visita a los BIC privados, y donde también hallarán las habituales secciones de “Actividades de nuestras delegaciones y sede central”, “Cursos, congresos, simposios, exposiciones, etc”, una selección de noticias sobre “Castillos en la prensa”, “Cartas al director”, “Fe de erratas” y la “Bibliografía”, imprescindible en toda revista científica.

También debo comentarles que la vida de nuestra asociación continua en un constante progreso de actividades, tanto en las Delegaciones como en la Sede Central, con presencia en cursos, congresos, jornadas, simposios, etc, etc. A este respecto felicitamos a nuestros compañeros de **A.R.C.A.** (Asociación para la Recuperación de los Castillos de Aragón), por el éxito obtenido en las **III Jornadas de Castellología Aragonesa**, dedicadas a la recuperación de las fortificaciones, celebradas en **Calatorao** el 10, 11 y 12 de Noviembre con 180 inscritos y notable participación de autoridades, donde nuestro Presidente de la Delegación de Valladolid, **Javier Bernard**, impartió una conferencia sobre los avatares en la restauración de nuestro castillo de Villafuerte de Esgueva, que encandiló a los presentes tanto por el interés de la misma como por la sencillez y la naturalidad en la exposición que logró una auténtica empatía entre orador y oyentes. Felicitaciones por lo tanto a los miembros de la Junta Directiva de A.R.C.A. y a sus colaboradores, por la gran capacidad organizativa demostrada y el interés del evento, y a nuestro compañero Javier Bernard por su aportación.

En cuanto a la primera parte de este número, dedicada a los trabajos de investigación y divulgación castellológica, debo destacar el artículo que obtuvo el premio “**Manuel Corchado**” 2006, de **Carlos Barquero**, gran estudioso de las Órdenes Militares, que como es habitual ocupa el primer lugar, seguido de otros de tema tan variado como “**Los castillos aragoneses del primer románico**”, el estudio de la interesante y poco conocida “**Iglesia fortaleza de Castielfabib**” o el que forma parte de una tesis doctoral sobre “**Cristóbal de Rojas**”, del que quiero destacar la nacionalidad de su autor pues es japonés como Vds. comprobarán, lo que indica hasta donde llega el interés por nuestra historia y fortificaciones. Dado el idioma natal del autor y la doble traducción disculparán alguna posible imperfección formal. Otros trabajos les resultarán de tema más conocido, como el dedicado a Jadraque o el de Carlos I, éste de Luis Terol, asiduo colaborador que cuenta con incondicionales lectores que esperan sus entretenidos artículos.

Cierra esta parte los “**Comentarios a la III edición del Glosario de Arquitectura Defensiva Medieval de Luis de Mora-Figueroa**” hecho por Alberto Ocaña, que hemos incluido aquí por ser, más que una glosa de la obra, un artículo sobre este importante libro que muchos de nuestros lectores estaban esperando. Sobre esta edición, que trata ampliamente Alberto, queremos felicitar al Ministerio de Defensa, su editor, por ella y por la preocupación por los temas históricos que sus cursos y publicaciones demuestran. Solo realzaré que el libro tiene un precio mucho más asequible que ediciones anteriores.

Por otra parte les recuerdo que la «Sección de Investigación Castellológica» está trabajando en poner en marcha el simposio : «Fortificaciones en la Guerra de la Independencia» que queremos celebrar en Madrid a principios de noviembre de 2007.

Finalmente, dado el momento en que saldrá de la imprenta este número, en fechas próximas a la Navidad, procede que, en nombre del “Consejo de Redacción de Castillos de España” y de la “Junta Directiva” de nuestra “Asociación Española de Amigos de los Castillos”, les desee unas Felices Fiestas y que el 2007 sea un año de PAZ y BIEN para todos.

Madrid 1 de Diciembre de 2006.

Fdo. Amador Ruibal, Vicepresidente II de la A.E.A.C., y
Director de la revista «Castillos de España»